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Beatriz Pizarro lleva dedicándose a lo que es su gran pasión 
casi 30 años. Veterinaria vocacional, vive su profesión como si 
fuera el primer día. “Soy propietaria de la Clínica Veterinaria Ca-
brerizos, donde desarrollo mi labor diaria en el área quirúrgica, de 
la cual soy responsable, así como en la de medicina interna en la 
especialidad de medicina felina”.
Al igual que en medicina humana, la cirugía veterinaria ha 
experimentado grandes avances. “Los procedimientos quirúr-
gicos han cambiado hacia incisiones cada vez más pequeñas.  
Este esfuerzo, ayudado por el uso de selladores de vasos en lu-
gar de suturas, la introducción del láser, la endoscopia y la lapa-
roscopia, permite reducir el tiempo de cirugía y morbilidad de la 
misma, así como la recuperación y el malestar postoperatorio 
de los animales”, nos detalla esta veterinaria, quien conside-
ra que “nunca les estaremos suficientemente agradecidos [a las 
mascotas] por el rol terapéutico que estos pequeños seres apor-
taron durante el coronavirus”. Y es que, el número de mascotas 
crece incesantemente en nuestra sociedad: “Ello nos exige un 
mayor compromiso tanto a nosotros como profesionales como a 
los propietarios por su bienestar, y eso repercute de manera direc-
ta en el modelo de clínica veterinaria que quieren tener”.
El reconocimiento como sanitarios y la bajada del IVA son dos 
caballos de batalla para el colectivo. Y así lo ve Beatriz Pizarro: 
“Convivir con un animal es un lujo. Un lujo terapéutico, pero muy 
lejano del artículo de lujo que nos exigen adosado a un 21% de 
IVA”.

Otro aspecto que preocupa, y mucho, es el de la salud mental 
de los propies veterinarios.  “A menudo en las tarifas veterinarias 
no se tiene en cuenta los costes, las inversiones y la rentabilidad, 
con lo que se trabaja demasiado duro, durante demasiadas ho-
ras con muy poco retorno”, se lamenta Beatriz Pizarro, y añade: 
“Estamos tan ocupados en un trabajo tan sumamente exigente 
que nos olvidamos de una parte fundamental que es la gestión”. 
Hay quien opta por otros modelos. “En cuatro hospitales de 
Brasil, por ejemplo, ya se está implantando un modelo donde 
se atiende de forma gratuita, y desde entonces se plantea si ese 
modelo tan novedoso se podría exportar a Europa”. Asegura que 
en España esto no deja de ser una utopía, “primero tendríamos 
que solucionar la bajada del IVA al 10%, y en ciertos servicios in-
cluso la exención del IVA”.
Beatriz Pizarro se despide con una reflexión a tener en cuenta:  
“No puedo dejar de pensar que, mientras no seamos reconocidos 
como sanitarios, no podremos seguir avanzando”. 
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